

## BÁSIS

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Barrio Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma calle.

# LA INFORMACIÓN

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

## SUSCRIPCIONES

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre, 5'00  
Número del día 10 céntimos.

Anuncios & precios mó-  
dicos, con extensa circula-  
ción, por insertarse en las  
ediciones que en su nú-  
mero se reparten gratis.

## Haz bien sin mirar a quien

Máxima cristiana si las hay es la que nos sirve de epígrafe en estas líneas.

Dice la filantropía: realiza el bien por amor al hombre; dice la Caridad: realiza el bien por amor a Dios.

Estos dos mandatos que pueden a muchos parecer idénticos, no lo son sin embargo.

Realizar la misericordia, la limosna, sin saber en favor de quien se realiza, si es bueno o es malo, con el sólo pensamiento de hacer una obra buena, no es la filantropía; es la Caridad.

La filantropía no puede socorrer a un enemigo: la Caridad en cambio lo ordena.

Es por lo tanto la Caridad la virtud poderosa y grande que realiza el bien, es obra de Dios sin preguntarle al que es objeto de sus beneficios, ni su nombre, ni su pasado.

Los seres humanos nos distinguimos de las especies inferiores, entre muchas cosas, por la Caridad, virtud desconocida para ellos.

El que hace el bien sin mirar a quien; el que reconoce hasta al más implacable enemigo en sus desdichas y amargas sin procurar ofenderlo cuando lo ve en la desgracia, realiza una de las más grandes y meritorias obras, es verdaderamente caritativo, recuerda y práctica las enseñanzas de Jesús, para el cual sólo existen hermanos sobre la tierra.

Si todo el mundo, sin reservas mentales practicara la máxima de hacer bien sin mirar a quien, el mundo entero no significaría trastornos lamentables y la sociedad habría adelantado mucho en el camino de esa felicidad que tanto se busca, que tanto se discute y que tenemos a la mano tan sólo con practicar las virtudes cristianas.

## LA VISITA REGIA

Dice «Diario de San Fernando»:

Por las noticias telegráficas de la prensa se sabe que SS. MM. D. Alfonso y D. Victoria Eugenia, saldrán de Madrid para Sevilla mañana jueves por la vía de Extremadura a causa de estar la línea férrea interrumpida en Despeñaperros por los últimos temporales.

Acompañarán a SS. MM. la duquesa de San Carlos, el marqués de la Torrecilla y el duque de Santo Mauro.

Desde Sevilla, según informamos ayer, vendrá D. Alfonso a nuestra ciudad, quedando S. M. la Reina en la capital andaluza.

El ministro de Marina saldrá de Madrid oportunamente para unirse a D. Alfonso en Sevilla, continuando viaje a San Fernando el día que S. M. nos visite.

Es seguro, salvo las contrariedades o cambio en los planes que siempre ocurren, que el Sr. Ministro de Marina, general Miranda, salga de Madrid para tomar en Sevilla con S. M. y su séquito, el

tren expreso el miércoles 21 del actual, a fin de llegar a esta ciudad a las doce y cinco, hora reglamentaria.

A la Estación concurrirán todas las autoridades civiles y militares y una compañía de Infantería de Marina con bandera y bandas de música, trompetas y tambores, que rendirán los honores correspondientes al jefe del Estado.

Desde la Estación marchará D. Alfonso directamente a la Escuela Naval.

Fuerzas de Infantería de Marina y marinería cubrirán la carrera desde la barrera o paso nivel de la Estación por el cañón de cemento por el que se dirigirá S. M., creése que a pie, hasta el sumptuoso edificio que ocupa la Escuela.

Al efecto se formará con zahorra un terraplén o rampa que desde el extremo de aquel camino lo enlace con el paseo de San Carlos, ocultando las escaleras que allí vencen con el desnivel entre uno y otro terreno.

Después de visitar detenidamente la Escuela se dirá Misa de campaña, levantándose un altar portátil en el extremo Oeste de la cerca que rodea a la misma, y terminado el cruento sacrificio jurará la bandera los señores alumnos.

Ayer se trajo del Arsenal de la Carraca a la Escuela Naval el frontal de plata de aquella Parroquia, joya artística de inestimable valor que adorará la mesa del altar en que ha de decirse la Misa de que antes hablamos.

Antes o después de esta solemnidad, según disponga S. M., recibirán de sus reales manos, los nuevos alfereces de fragata sus nombramientos.

De la Escuela Naval, según ayer dijimos, marchará Don Alfonso al Palacio de la Comandancia general del Apostadero, en donde tal vez se celebra la recepción oficial y después el banquete, al cual sólo asistirán el séquito de Su Majestad, la superior autoridad del Apostadero Excmo. Sr. D. Ricardo Fernández de la Puente, general gerente del Arsenal de la Carraca, Excmo. Sr. D. Joaquín Gutiérrez de Rubalcava, los señores Obispo, Gobernadores militar y civil de la provincia, Alcaldes de Cádiz y San Fernando y Jefes de Cuerpo.

Terminado el almuerzo, S. M. visitará los talleres de Artillería de la Constructora Naval y del Arsenal de la Carraca, terminada la cual embarcará, con los señores alfereces alumnos, en un torpedero, para hacer el viaje o excursión, de que ayer hablamos, hasta el placer de Rota.

Don Alfonso es probable pase las primeras horas de la noche en Cádiz, regresando después al domicilio del señor duque de Santo Mauro, donde hasta ahora todas las probabilidades son las de que en él pernoctará.

Le dará guardia de honor una compañía de Infantería de Marina con bandera y música.

Al día siguiente marchará a Cádiz, según ayer dijimos.

Tanto por la Jefatura de Estado Ma-

yor del Apostadero, como por los demás Centros, Arsenal, Escuela Naval y Ayuntamiento, se hacen con toda rapidez los preparativos necesarios para recibir cuál corresponde al supremo jefe del Estado.

Ayer, a las tres de la tarde, se reunieron en el Ayuntamiento el alcalde señor Roldán, y los concejales señores Muñoz Fernández, Ruiz González y Rodríguez Sánchez, para adoptar acuerdos.

Desde luego han convenido dichos señores instalar en la Plaza del Rey un foco formado por tres lámparas de 2.600 bujías, iluminar, si es posible, eléctricamente la calle Real hasta la casa del duque de Santo Mauro; concurrir a la estación el día que llegue S. M. para recibirla y rogarle visite el Palacio Consistorial.

Si a ello accede, se le ofrecerá un champagne de honor.

En el Palacio Consistorial todo es actividad.

Ayer se ha recorrido la red del alumbrado, reponiéndose las lámparas, se está aseando convenientemente, y se le vestirá de gala.

Hoy volverán a reunirse los señores concejales que forman la comisión y, según nuestras noticias, acordarán celebrar una verbena en la plaza del Carmen, la noche que Su Majestad pernocte en el domicilio del duque de Santo Mauro.

Nos parece un número muy oportuno, pues a aquel paraje concurrirá el vecindario.

En la fachada del Palacio Municipal se está instalando iluminación eléctrica.

También la «Peña Conservadora» hará una instalación especial para la fausta noche en que la augusta persona de nuestra amado Rey, nos honre siendo nuestro huésped.

Asimismo sabemos de otras iluminaciones, que sorprenderán por lo ricas y vistosas.

Los demás Casinos también iluminarán sus fachadas.

Y nada más podemos agregar a esta información.

En el «Diario de Cádiz» de anoche, leemos que Su Majestad vendrá, lo más tarde, el sábado de la presente semana. Podrá ser verdad, mas nosotros hemos visto un telegrama de una alta personalidad que lo acompañará, que nos permite señalar aquellas otras fechas, si bien en absoluto nada aseguramos, pues, repetimos, en todo hay mudanzas en la vida y más en estos delicados asuntos.

QUINTANA.

## Robo de 12.500 pesetas

El señor jefe de la guardia civil de la línea de Vilamartín, participa al señor gobernador que recibió comunicación del señor capitán de la comandancia de Sevilla, residente en Utrera, en la que manifiesta haberse cometido un robo de 12.500 pesetas en aquella población.

Practicadas las diligencias oportunas en averiguación del autor del hecho, dieron por resultado la detención del individuo Antonio Macías Domínguez, de 39 años de edad, natural de Montilla, y vecino de Sevilla, el que interrogado, negó conocer cuanto se relacionaba con el particular.

Reconocido, le fué encontrado en el interior de una caja de cerillas, dos billetes del Banco de España, de 500 pesetas cada uno, y en un bolsillo 2.45 pesetas, cuya legítima pertenencia no pudo acreditar.

Interrogado nuevamente, se declaró autor del robo de 1.650 pesetas, cometido en el domicilio del vecino de Utrera don Manuel Vázquez Rodríguez, negando fuera 12.500 pesetas la cantidad que robó, y que de las 1.650 pesetas, dió 500 a un tal Antonio Suárez, y 75 a otro, conocido por «El Patero», ambos de aquella vecindad, que resultan complicados en el hecho, por haber sido espías desde el exterior de la casa.

También se le encontró un contrato de subarriendo de la posada «Victoria», para formalizar, habiendo entregado el Montante 377.75 pesetas al subarrendatario don Manuel Pérez Roldán, cuya suma no ha podido aportar, por haberla dispendido en preferentes atenciones.

Se le ocuparon varias prendas de vestir y otros efectos comprados con el producto del robo.

## La recaudación de la Hacienda en Febrero

Según datos oficiales de la Inspección general de Hacienda, el Tesoro ha recaudado por todos conceptos, durante el pasado mes de Febrero, pesetas 112.134.641 con una mejora de 10.133.087 pesetas sobre igual mes de 1916.

De entre todos los conceptos contributivos sólo aparecen en baja el de cédulas personales, el de propiedad y el de demás recursos del Tesoro, siendo las mejores más acentuadas: derechos reales, con cuatro millones de pesetas; territorial, con 1.3 millones, e industrial, con 831.247.

En el ramo de Aduanas, alcoholos y azúcar, Madrid acusa una baja de 695.000 pesetas, y las provincias una mejora de 1.8 millones.

Las provincias que aparecen con mayores mejoras recaudatorias durante el mes de Febrero de 1917 son Gerona, Guipúzcoa y Badajoz, y las que más descenso exteriorizan Barcelona, Valencia y La Coruña.

Sumando las recaudaciones de Enero y Febrero, se obtiene una suma de 183.7 millones de pesetas, superior en 17.8 millones a la de 1916.

Salidas de Andalucía . . . 8'26 18 20'05  
De 2.ª Agta. . . . . 9'80 15'05 20'10  
De San Fernando . . . . 11'15 17'00

## NOTICIAS VARIAS

Ha fallecido en Chiclana la señora doña Carmen Rodríguez Vega, viuda de Celis, dueña de la popular confitería más antigua de Chiclana, y madre de los señores don Antonio y don Francisco Celis Rodríguez, a quienes, como a toda su familia, se le tributa el consabido pesar de duelo por tan irreparable pérdida.

En Grazalema detuvo la Guardia civil a cuatro individuos por haber destruido en la plaza de la Constitución tres aparatos de la luz eléctrica.

En la Casa de Socorro de los Caballeros Hospitalarios, recibió curación el obrero accidentado en el trabajo Ceferino Javoré Murillo, de una herida continua de un centímetro de extensión en el dorso del pie izquierdo.

La Guardia civil detuvo en la Línea de la Concepción a los individuos Rafael González Cerdá y Juan Escano Núñez, que se encontraban reclamados por el señor juez municipal de dicha población.

De Méjico ha llegado, y se encuentra en Chiclana, el torero Manuel Muñoz (El Andaluz).

Probablemente toreará en la plaza del Puerto de Santa María, pues hay muchos deseos de verle y seguramente será un éxito para la Empresa.

Viajaron ayer al Sr. Gobernador civil las siguientes personas:

Excmo. Sr. D. Manuel de la Barrera, director general de Seguridad; don Manoel García Noguerol, alcalde de la capital; don Guillermo Gullón, jefe de los servicios especiales de la Policía; don Francisco Aramburu, presidente de la Junta de Obras del Puerto; don Pedro Jiménez Topete, teniente coronel de la Guardia Civil; don Salvador Roig, jefe de Policía; don José Cobos, teniente de Seguridad.

La visita de estos señores estuvo relacionada con la llegada a San Fernando y Cádiz de S. M. el Rey.

También visitaron a la autoridad gubernativa, don Amado García Bourlié, inspector provincial de Sanidad interino; don Manuel Ahumada, alcalde de Alcalá de los Gazules y el Sr. Marqués de Negron, presidente de la Excm. Diputación provincial.

«Gran Vida», la antigua y acreditada revista de turismo y deportes, ha publicado un número especial que es un alarde de presentación y buen gusto.

Dedicado a Madrid contiene artículos de prestigiosas firmas elogiando a la Corte y estudiándola desde el punto de vista deportivo, artístico y municipal.

Para ilustrar estos trabajos intercalan grabados en tinta de doble tono, a dos colores, clíses de línea en fondo, preciosos tricolores alusivos a Madrid y unos cuantos detalles más que acreditan el arte y esplendor en su Dirección.

En las «Páginas financieras» se publica además de los trabajos acostumbrados, una amplia información del Banco de España con fotografías de los consejeros y alto personal, de las barras del oro y otras variadas que «Gran Vida» ha sido la primera en obtener.

Este precioso número se vende a 0,40 en todos los puestos.

La suscripción cuesta 6 pesetas año en toda España.

Administración: Lagasca, 101, Madrid.

La alcaldía de Conil remite a este Gobierno, a los efectos de su publicación en el «Boletín Oficial», extracto de los acuerdos adoptados en el pasado mes de Febrero.

A virtud de concurso de ascenso, ha sido nombrado el digno e inteligente oficial de la Administración de primera enseñanza de Cádiz, don Ramón Pérez de la Cruz, jefe de la Sección de primera enseñanza de Las Palmas (Gran Canaria), con el sueldo anual de 3.000 pesetas y 900 por residencia.

Navegación:

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El «Claudio López y López», salió el Martes 13 del corriente, de Las Palmas para Cádiz.

El «Cataluña», salió el mismo día de Alicante para Cádiz.

### El viaje de S. M. el Rey

Hasta la hora en que escribimos estas líneas, no se conoce la fecha en que Su Majestad el Rey llegará a San Fernando y Cádiz.

El director general de Seguridad, exzellentísimo Sr. D. Manuel de la Barrera, que de Madrid llegó a Cádiz anteayer, estuvo ayer por la mañana conferenciando con el señor gobernador civil.

Por la tarde regresó a Sevilla, donde esperará la llegada de los augustos soberanos.

En la citada población andaluza se formará el programa para su permanencia en San Fernando y Cádiz.

Según oímos decir, el Rey llegará a San Fernando del sábado al domingo, y será muy probable que le acompañe la Reina.

El viaje lo hará desde Sevilla en un torpedero.

Este buque lo tripularán exclusivamente Guardias Marinas.

Durante el trayecto se realizarán maniobras a bordo para que las presencien los Reyes.

### Notas municipales

Ha sido hallado en la vía pública por el vecino de la casa núm. 29 de la calle José Marenco Gualter; Vicente Franco Murgo, un bolso de señora que contiene algún metálico en calderilla y dos documentos de interés para su dueña; la que puede hacer su reclamación en la Sección de Alcaldía donde está depositado.

También ha sido encontrado en la vía pública un sobre que contiene un pagaré, lo que se hace público para que la persona que lo haya extraviado, pueda reclamarlo en la misma dependencia municipal antes dicha.

Don Manuel Romero, ha solicitado licencia para que se puedan realizar obras en la casa Soprani 17.

En el día de ayer se remitieron por el Negociado de Quintas los certificados de



## Un CATARRO mal cuidado trae una bronquitis crónica.

Por consecuencia de haberlo dejado los **bronquios** son irritados, sobreviniendo una **tos** tenaz, dolorosa, seguida de esputos, flemas, la ronquera se hace oír, luego nacen **dolores de codo, esputos de sangre**, seguidos de decaimientos de f.

Sin perder un momento hace falta tomar el

## PECTORAL RICHELET

(Sin Alcohol ni Azúcar)

que va inmediatamente a **calmar la tos, descongestionar sus mucosidades, cicatrizar las lesiones y al mismo tiempo fortalecer**, sin cansar ni irritar el estómago puesto que no contiene ni alcohol ni azúcar.

Precio del frasco: 4 pesetas.

Dé venta en todas las Droguerías y principales Farmacias de España.

Laboratorio L. RICHELET, Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia).

Depositorio general para todo España:

D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN 104

talla y reconocimiento de los mozos de este cupo a los pueblos respectivos.

Al señor presidente de la Diputación provincial se le remite certificado de cantidades satisfechas en concepto de reintegro, por haberes del personal.

Al señor presidente de la Cámara Oficial de Comercio, se le oficia para que designe un señor vocal que forme parte de la Junta municipal del Censo de población.

La Comisión de Alumbrado se reunió ayer tarde, despachando asuntos de trámite.

Para esta tarde está convocada la Comisión del Matadero.

La persona que en la vía pública haya extraviado una libreta de apuntes, de infinidad de casas en venta y renta, puede hacer la reclamación de ella en la Sección de Alcaldía, donde se encuentra depositada.

### De espectáculos

#### Paquita Escribano

Aunque sea lamentable el accidente ocurrido en el viaje del «Reina Victoria Eugenia», al público gaditano le ha proporcionado la satisfacción de aplaudir nuevamente a la genial y hermosa cantante Paquita Escribano, «luna» de las artistas de variedades.

Sus canciones, «dichas», siempre con especial timbre de harmonía, su gentileza en la escena y su desenvoltura, la han hecho acreedora, ahora como siempre, del favor de la concurrencia que a diario llena el Teatro.

Nuevamente se presenta hoy dos veces en la noche.

**Teatro Principal**  
Siguen las películas en auge, cada día con nuevos estrenos.

**Cine Escondido**  
Los artistas que continúan actuando, de cartel y agrado al público, cosechan a diario buenos aplausos.

## ¡No mas borrachos!

Debido a los grandes trabajos del doctor Machinley, de Filadelfia, podemos ofrecer los que padecen del vicio de la **EMBRIAGUEZ O BORRACHERA** un remedio eficaz y seguro, desprovisto de toda clase de narcóticos y de medicamentos desagradables.

Con un solo frasco, y siguiendo las instrucciones que en él se detallan, desaparecerá para siempre el feo vicio de la embriaguez o borrachería.

Depositorio general en España: Doctor M. LLOFRU, Ronda de San Antonio, 15, farmacia, Barcelona.

Se remiten frascos por correo certificado al precio de seis pesetas uno.

## SECCIÓN MARÍTIMA

Servicio de vapores entre Cádiz, Puerto Real y Carraca

De Puerto Real para Cádiz: 8 de la mañana y 1'30 de la tarde.

De Cádiz para Puerto Real: 10 de la mañana y 2 de la tarde.

De Puerto Real para Carraca: 6'30 de la mañana y 2'45 de la tarde.

De Carraca para Puerto Real: 7'15 de la mañana y 4'45 de la tarde.

Salidas de Puerto Real para Cádiz: 8 y 11'30 de la mañana.